



やまなし

学校教育目標 「心豊かに学びを拓く実践人」
~人や自然を大切にし、社会に学びを拓く児童の育成~

令和6年4月27日発行

児童数 128名

(4月27日現在)

四街道市旭ヶ丘 1-9-12

電話 043-432-0506

FAX 043-432-7344

良き伝統を受け継いで

校長 原田 裕章

新緑が芽生えはじめ、爽やかな五月を迎える季節になりました。

新年度が始まってから一か月近くがたち、山梨小の子供たちは元気よく、勉強に運動に取り組んでいます。進級して、今までできなかったことに挑戦しようとしている子、友達と今まで以上に仲よくし、多くの友達をつくろうとしている子、1年生に優しくお世話をしようとしている子など、学校には前向きで、きらきらした姿がたくさんあります。また、4月9日の入学式から山梨小児童の仲間入りをした1年生は、すっかり学校にも慣れ、楽しそうに学習やいろいろな活動を行っています。給食もたくさん食べていますね。お兄さんお姉さんになった2年生は、1年生に学校を案内するために学校探険の準備をし、一人一人にお説明のメッセージを書いて渡してくれました。1年生も大喜びです。さらに、たてわり班の顔合わせがすんで、たてわり班での掃除が始まりました。上級生が下の学年の子供に掃除の仕方を教えながら、一緒に掃除を行っています。山梨小の毎日は、思いやりの時間に満ちあふれています。このような良き伝統は、年上から年下へと、ずっと受け継がれていくことでしょう。

学校内だけではなく、地域の方々からも多くの愛情をいただいています。子供たちの学習面でも、地域のボランティアの方々のご協力をいただきながら、自然観察や福祉体験等の体験的な学習をすることが出来て、本当に助かっております。皆様の温かい愛情を受けて、子供たちも教職員も豊かに成長できる環境が、山梨小にはあります。子供たちは、学校の内外で仲間とチャレンジしたり共感したりすることで、豊かな成長や感性を育むことにつながっていくと思います。私たち大人は、時には支え、時には手を出さずに見守ることで、子供たちの生きる力を育てていけるものと考えております。

さて、4月中は全校での避難訓練や、1・4年生の交通安全教室で、「自分の命は、自分で守る」ということを繰り返し子供たちに伝えてきました。避難訓練では大地震を想定して、落ち着いて速やかに避難し、全員が無事避難できたかを確認しました。子供たちはとても真剣に取り組んでおり、万が一大地震が起きた場合、今回の訓練どおり落ち着いて避難するよう話をしました。また、交通安全教室では、1年生は安全な道の歩行の仕方、4年生は正しい自転車の乗り方を学び、あらためて安心安全な交通ルールを確認しました。小学生の事故原因として1番多いのが、登下校の「飛び出し」です。現在、登校時間帯については、地域の旭ヶ丘ふれあいパトロール隊の方々に、児童の見守り活動を行っていただいているので、安心して登校できますが、放課後や休日など、子供たちが、誰にも見守られていない状況でも、自分自身で危険を予測し回避ができる力を身につけることが重要です。「自分の命は、自分で守る」という意識を、子供たち一人一人に確実に植え付けるために、今後も日々、交通安全に対する言葉かけを行ってまいります。ご家庭でも同様に、声かけのご協力をよろしくお願ひいたします。

学校は様々な人や、ものと出会いながら、子供たちを育む場所です。引き続き、保護者の皆様、本校の教育活動へのご理解、ご支援をどうぞよろしくお願ひいたします。

<全校美化活動・引き渡し訓練について>

(日時) 5月20日(月) 雨天の場合は引き渡し訓練のみ実施
※まちこみメールでお知らせします

8:00~10:30 環境美化の会の皆様による草刈り

13:55~14:20 学年ごとに美化活動
※保護者様による、刈り取った草の取り集め

14:20~14:30 後片付け・手洗い・教室へ移動
※保護者様は職員玄関前付近で待機

14:40~ 校庭にて引き渡し開始（豪雨のみ教室での引き渡し）
※当日、ご都合がつく保護者様は、13時50分に東昇降口前にお集まりください。当日は暑さが予想されます。水筒を持参いただくなど、熱中症の対策をお願いいたします。
※美化作業に参加される方は、受付名簿をプール前にご準備いたします。
※雨天時は引き渡しのみ行います。校庭で14:40より開始いたします。昇降口以外の場所でお待ちください。
※豪雨の場合はお昇降口よりお入りになり、各教室～階段でお並びください。当日の案内掲示の指示をお願いします。
※当日引き渡しに来られないご家庭は教室で待機後、地区ごとに集団下校を行います。
※災害が実際に起きた場合、「児童調査票・引き渡しカード」に記載されていないと引き渡しができませんので、記入漏れがある場合はその都度、担任までご連絡ください。
※全校美化活動予備日は27日(月)です。



<登下校・放課後の交通安全>

登校していた時、一人で歩いていたため知らない人から声をかけられるという事案がありました。山梨小の登校時間が7:55~8:15で、その時間帯には地域「ふれ合いパトロール隊」による登校時間の見守りをしていただいております。しかし、時間がずれてしまったり、遅刻をしたりしますと見守りができない状況です。入学当時にもお願いしておりますが、登校時間がずれてしまう場合は、保護者と一緒に登校していただきたいと思います。また、体調が悪くなる等で急に早退する場合も、学校より連絡をさせていただき、お迎えをお願いしております。急な対応となりますので、よろしくお願ひいたします。

併せて、地域の方々から公園での遊び方、特に中央公園での遊び方、自転車の乗り方、道路の歩き方についてご意見をいただいております。自治会、学校の前は公園よりも低い位置にあり、自転車で降りてきますとスピードがついてしまいます。中央公園の付近は車の通りは少ないので、何度もヒヤリハットで車にあたりそうになっていると聞いております。

改正道路交通法の施行により、令和5年4月1日から自転車利用者のヘルメット着用が努力義務化されました。そして令和4年7月1日より、自転車損害賠償保険等への加入が義務になっています。GWを前に、交通ルール等「安全」について、ご家庭でも話題にしていただけると助かります。

- 自転車に鍵をかけていますか？ 公園等にとめるときも鍵をかけていますか？
- 自転車に乗るときはヘルメットをかぶっていますか？
- 「止まれ」の表示のところはきちんと止まっていますか？
- 「こども110番の家」を知っていますか？→不審者等、困ったら「こども110番の家」へ
- 「こども110番の家」使い方を知っていますか？
→呼び鈴を鳴らす前に庭に入り、叫びましょう。

<第1期学校徴収金のお知らせ>

第1期学校徴収金を5月15日に口座より引落しいたします。再引落しは5月31日となります。再引落しきれない場合は、振込となります（振込手数料保護者負担）。期日までにご入金されますようお願いいたします。